

Une Foire de Chaindon sans animaux est-elle pensable?

Reconvilier Même si le défi du bien-être animal est au centre des préoccupations des organisateurs, la crainte de ne plus pouvoir continuer à y exposer et vendre des bêtes existe.

Sébastien Goetschmann

Le grand raout automnal de Chaindon, véritable garant de traditions ancestrales, tant au niveau de l'agriculture, de la culture que de la nourriture, investira à nouveau le village de Reconvilier, du 31 août au 2 septembre. «Malgré les difficultés que nous pose la PSA (ré: comprenez la Protection suisse des animaux, et non le Parti socialiste autonomiste), nous nous réjouissons de vivre cette nouvelle édition de la Foire. Elle est vectrice d'unité, de lien social, d'amitié et de partage. Chacun a un souvenir qui s'y rattache», déclame Ervin Grünenwald, président de l'événement.

Le défi du bien-être des animaux est en effet au cœur des préoccupations des organisateurs, qui souhaitent que la manifestation continue d'être une réelle carte de visite pour le village. Pour aller dans ce sens, cette année, il n'y aura pas de petits chiens en exposition, suite à un rapport de la PSA. «Il est vrai que certains, sans bonnes connaissances des canidés, achetaient parfois un berger australien ou un bouvier bernois, qui se retrouvait ensuite dans un appartement de deux pièces ou un studio», concède le conseiller municipal. «Pour éviter d'inciter ce genre de situation à se produire, nous avons décidé d'interdire la vente de chiots.»

D'autres menues améliorations seront également apportées du côté de la foire aux petits animaux, comme un soin encore plus poussé quant au contrôle des dimensions des cages de détention ou au traitement des animaux. Bien que



La traditionnelle course de cochons vit-elle sa dernière année à la Foire de Chaindon?

archives Stéphane Gerber

les organisateurs remplissent déjà pleinement les critères de l'ordonnance cantonale.

Fête folklorique

«En revanche, nous ne pourrions pas mettre de barrières derrière les chevaux et les vaches, afin que les gens ne s'en approchent pas, sur le champ de foire», enchaîne Ervin Grünenwald. «D'ailleurs, c'est un peu le but que les familles et les enfants puissent déambuler à proximité. Chaindon doit rester

une fête folklorique.» A force d'imposer toujours davantage de restrictions, Daniel Buchser, maire de la commune, craint pour l'avenir de la Foire. «Je deviens de plus en plus sceptique quant à la tenue d'une manifestation avec des animaux. Même si le monde agricole change et que la surface à disposition du parc de machines agricoles augmente, je ne sais pas si elle pourra être pérenne sans cet aspect.» Ce serait surtout un comble, pour ce qui fut, dans

les années 80, le plus grand marché chevalin d'Europe.

Nous n'en sommes cependant pas encore à de telles extrémités. Et, cette année encore, la Foire de Chaindon peut compter sur ses principales animations pour attirer les visiteurs. Gymkhana des tracteurs, célébration commune des Eglises, course de cochons, dont un des vaillants concurrents est sponsorisé par Ajour, baptêmes en montgolfière captive, offerts par l'Interprofession de la tête

de moine, ou feux d'artifices organisés par le Hockey Club Reconvilier, en tête de liste. Sans oublier le fameux cortège folklorique du dimanche soir, dès 19h, auquel 24 groupes prendront part.

Au chapitre des nouveautés, le président de la Foire mentionne que les cloches, d'ordinaire remises aux exposants qui apportaient le plus de bovins ou d'équidés, seront désormais décernées par un jury aux plus belles bêtes. «Ce changement

doit permettre d'attirer aussi les petits éleveurs, car on savait souvent même avant le début de la manifestation à qui ces prix allaient être accordés», relate Daniel Buchser. Un nouveau système de sonorisation, passant par bande de fréquence FM, sera également testé, aux doux sons de l'école de schwyzoise locale.

Présence policière

Pour le reste, la programmation varie peu d'une année à l'autre, avec entre 500 et 550 marchands qui vendront leurs produits du terroir, durant la journée du lundi. La Police cantonale marquera également l'événement de sa présence, avec des prestations de sa garde d'honneur, de sa fanfare, de sa section montée et de sa brigade canine. Les toutous procéderont notamment à des démonstrations telles que l'appréhension de personnes dangereuses, la recherche de produits stupéfiants ou la détection de matériel explosif.

Côté pratique, les visiteurs qui choisissent la voiture peuvent opter entre les deux parkings, situés au Sautou (au nord du village) et à la Salle des fêtes (au sud), pour la somme de 10 fr. Mais le plus simple est encore de se rendre directement au cœur de l'événement en transport public. «Les CFF et les CJ mettent à disposition des rames supplémentaires, et la gare de Sonceboz, malgré les travaux, sera exceptionnellement ouverte», se réjouit Ervin Grünenwald.

Info+: Programme complet sur www.reconvilier.ch/accueil-foire-de-chaindon.

PUBLICITÉ

En moins de deux décennies, l'endettement de la ville de Bienne a doublé. Il atteindra bientôt 1'000'000'000 de francs !

Depuis des années, l'UDC met en garde contre les conséquences de la politique de dépenses du gouvernement rouge-vert. Au lieu de faire enfin des économies, il faut simplement augmenter les impôts et les taxes. Cette politique financière se fait au détriment des générations futures et est tout simplement irresponsable !

L'UDC Bienne s'engage pour les points suivants :

- Introduction d'un frein à l'endettement efficace.
- Limiter les moyens financiers limités à ce qui est nécessaire et renoncer à ce qui est souhaitable.
- La ville de Bienne a besoin de plus de bons contribuables. Finis les délires socialistes et les utopies vertes au détriment de l'économie !



Votez UDC le 22 septembre 2024 !

www.udc-bienne.ch



VOTEZ LISTE 4

ASSAINIR LES FINANCES
CHF 1'000'000'000

